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Protokoll der ordentlichen  
Mitgliederversammlung vom 06. März 2015 
 
 
01. Begrüßung und Eröffnung der Mitgliederversammlung 

 
Begrüßung und Eröffnung der Jahreshauptversammlung um 19.35 Uhr 
durch den 1. Vorsitzenden Klaus Lüdke. 

 
 
02. Feststellung der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder 

 
15 Mitglieder anwesend, davon 15 Stimmberechtigt. 

 
In allen Abstimmungen entscheidet die einfache Mehrheit gemäß  
§9, Absatz 6) der Satzung. Satzungsänderungen bedürfen einer Mehrheit 
von zwei Dritteln der abgegebenen Stimmen. 

 

 

03. Jahresbericht des Vorstandes 

 

1. Bericht durch den 1.Vorsitzenden Klaus Lüdke: 

 

- Der Verein ist schuldenfrei und hat auch für das Jahr 2015 gute 
Rücklagen gebildet (siehe Kassenbericht). 
 

- Im Jahr 2014 gab es auch wieder Änderungen bei den Mitgliedschaften, 
die Gesamtzahl der Mitglieder Anfang 2015 hat sich zum Vorjahr leicht 
verändert, siehe nachfolgende Übersicht: 
  

 2015 

Aktive Mitglieder: 37 

Passive Mitglieder: 10 

Jugendliche: 12 

Total: 59 

 
 

- Die Pflege der Anlage wurde in 2014 erstmals von Hardy Kabel 
durchgeführt. Diese erfolgte ohne Beanstandungen und zu unserer 
vollsten Zufriedenheit, so dass er die Anlagenpflege auch in 2015 
übernehmen wird. 
 

- Die Fertigstellung der Tennisplätze wird auch in diesem Jahr von der 
Firma Wollny durchgeführt. 
 

- Da die Plätze professionell gemacht werden, werden die zu leistenden 
Arbeitsstunden (Hand- und Spanndienst) für die Anlagenpflege bzw.  
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Reparaturen im und um das Clubhaus anzuwenden sein.  
Eine Liste mit den anstehenden Arbeiten wird im Clubhaus aushängen. 
Die Arbeiten sind in Absprache mit dem Anlagenwart durchzuführen. 
 

- Der Wasserverbrauch für das Jahr 2014 ist aufgrund eines geöffneten 
Haupthahnes signifikant gestiegen, in ein paar Monaten wurde der 
Wasserverbrauch von 3 Jahren erreicht (500 m2 Wasser sind versickert). 
Dies bedeutet eine einmalige Mehrbelastung von 800 EUR, welche in 
2015 auf den Verein zukommt.  
 
Um dies in Zukunft zu verhindern, soll ein entsprechendes Schild am 
Haupthahn angebracht werden, um auf die Gefahr hinzuweisen. 
 

- Ein Kostenvoranschlag (KVA) für die Befestigung und Erneuerung der 
Gehwege hinter dem Tennisplatz wurde von Thomas Hochmuth 
eingeholt. Der KVA ist mit 4.200 EUR jedoch recht hoch, so dass der 
Vorstand überlegt, die Arbeiten in Eigenregie als Teil der Arbeitsstunden 
zu leisten. Willy Biermann hat sich angeboten, ein 2. Angebot für die 
Durchführung der Arbeiten einzuholen. Eine Entscheidung wird bis auf 
weiteres vertragt. 
 

- Der Amtspokal findet dieses Jahr am 15. und 16. August in Hartenholm 
statt. Dieser Termin sowie alle übrigen Termine für 2015 können dem 
aktuellen Veranstaltungskalender entnommen werden. 
 

- Andrea Bickel hat die Gestaltung und Wartung unserer Homepage per 
sofort von Hans Volmer übernommen, der in den Status des passiven 
Mitgliedes gewechselt ist. 
 

- Die Jugendtrainerin Julia Lenhard wird das Jugendtraining in diesem Jahr 
nicht mehr weiterführen. Eine Gruppe hatte sich bereits aufgelöst, für die 
2. Gruppe wird nach einer Lösung gesucht.  
 

- An dieser Stelle möchte ich mein Dank an alle ehrenamtlichen Helfer im 
Verein richten, insbesondere an Birgit und Bruno Schatz für die 
Versorgung mit Getränken, Kerstin Bossel und Manfred Bagdons für die 
Planung und Durchführung der verschiedensten Veranstaltungen sowie 
dem gesamten Vorstand. Darüber hinaus gilt ein besonderer Dank 
Günter Grutz, der sich im Verein um die Heizungsanlage und 
Wasserversorgung ehrenamtlich kümmert. 
 
 

2. Bericht durch die 2. Vorsitzende Renate Hamer: 
 

Im Bereich des Hauses gab es in 2014 keine Veränderungen, die 
Heizung wurde erfolgreich abgenommen. 
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Die Reinigung des Clubhauses ist im Jahr 2014 etwas schleppend an- und 
ausgelaufen. Es wurde mit den Frauen jedoch abgestimmt, dass auch in 
diesem Jahr die Reinigung von den Frauen des Vereins übernommen wird.  
 
Ein entsprechender Reinigungsplan wurde bereits aufgestellt und wird im 
Clubhaus aushängen.  
 
Die anfängliche Grundreinigung wird – wie bereits in den Vorjahren - wieder 
professionell in Auftrag gegeben. 

 

 

3. Bericht durch den Sportwart Daniela Volmer: 

 

- Das Nachtturnier in der MTV Halle wurde sowohl in 2014 als auch in 2015 

(Mitte Februar) mit 14 Teilnehmern gut angenommen. Es wurde angeregt, 

den Termin für das nächste Nachtturnier früher bekannt zu geben. Darüber 

hinaus gab es einen kleinen Einnahmenüberschuss, der beim 

Eröffnungsturnier für den Erwerb von Getränken / Verpflegung verwendet 

werden soll. 

 

- Die Saisoneröffnung und Clubmeisterschaften wurden wie im Vorjahr als Mix-

Turnier ausgetragen und haben beide guten Zulauf erhalten. 

 
- Das Abschlussturnier in 2014 hat leider aufgrund von Terminschwierigkeiten 

nicht stattfinden können, wird aber für dieses Jahr wieder entsprechend 

geplant. Der Termin kann bereits dem Veranstaltungskalender entnommen 

werden. 

 
- Résume Punktspiele / Mannschaftsmeldungen: 

In 2014 haben insgesamt 5 Mannschaften am Punktspielbetrieb 
teilgenommen. Die Damen-Mannschaft war erstmals gemeldet, die Damen 
30 musste in 2014 erstmals eine 4er Mannschaft melden, da die Pokalrunde 
eingestellt wurde. Bei den Herren-Mannschaften lief alles unverändert zum 
Vorjahr. Die Platzierungen bei den Punktspielen 2014 lauten wie folgt: 

 
Damen:  1. Platz, Aufstieg in 2. Bezirksklasse 
Damen 30:  1. Platz, Aufstieg in Bezirksliga  
1. Herren 50:  4. Platz  
2. Herren 50:  4. Platz  
Herren 60:  4. Platz  
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- Im Jahr 2015 wird es bei den Mannschaftsmeldungen einige Veränderungen 

geben: Die Herren 60 werden nicht mehr gemeldet, dafür konnten wieder 

zwei Jugendmannschaften gemeldet werden. 

 

Für die diesjährigen Punktspiele wurde die Staffeleinteilung im Intranet 

bereits bekannt gegeben. Bei allen Mannschaften sind es jedoch weniger 

Spiele als in den Vorjahren. 

 

Aufgrund der geringeren Punktspiele wurde angeregt, die TCK Anlage durch 

Eigeninitiative wieder mehr zu beleben, z.B. durch Freundschaftsspiele mit 

gegnerischen Mannschaften oder selbst organisierten Turnieren zwischen 

den einzelnen Mannschaften. Dies ist bereits vereinzelt in den Vorjahren 

passiert. 

 

 

04. Kassenbericht durch Kassenwartin Monika Bagdons 

 

- Einnahmen: 

Die Einnahmen in 2014 lagen über Plan, dies resultiert u.a. aus der für 2014 

beschlossenen Beitragserhöhung sowie einem Zuwachs an neuen 

Mitgliedern (je 4 Erwachsene und 4 Jugendliche).  

Darüber hinaus konnten durch das Ausleihen des Clubhauses wieder 

„Spenden“ in Höhe von 540 Euro erzielt werden. 

 

Trotz einem Anstieg der Jugendlichen lag der Zuschuss der Gemeinde 

Kisdorf weiterhin nur bei 200 EUR. Hier wurde angeregt, bei der Gemeinde 

nach einem Zuschuss für die Betriebskosten / Unterhaltskosten des Vereines 

nachzufragen. Der Vorstand hat bestätigt, dass ein solcher Antrag jedes Jahr 

schriftlich eingereicht wird, die Verteilung der Zuschüsse unter den 

Sportvereinen von der Gemeinde jedoch nicht nach einem bestimmten 

Schlüssel geregelt wird. Dies wurde in einer Gemeindesitzung im 

vergangenen Jahr vorgetragen und der Vorstand rechnet für das Jahr 2015 

mit einem höheren Zuschuss. Eine entsprechende Bekanntgabe wird in den 

nächsten Wochen erwartet. 

 

- Ausgaben: 

Die Betriebskosten des Clubhauses lagen 400 EUR über Plan, dies lag vor 

allem an einem gestiegenen Stromverbrauch (+150%) gegenüber den 

Vorjahren. Der Mehrverbrauch wurde analysiert und liegt aller 

Wahrscheinlichkeit nach an dem Entlüfter. Es wurde besprochen, dass es  
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derzeit keine Alternative zum Entlüfter gibt, die Stromkosten jedoch weiterhin 

kritisch beobachtet werden.   

 

Bei den Unterhaltskosten der Sportanlagen wurde sehr sparsam 

gewirtschaftet, es wurde lediglich ein Elektrosauger angeschafft. 

 

Die Mehrkosten beim Wasserverbrauch (s. auch Punkt 3, 1) werden erst in 

diesem Jahr auf den Verein zukommen. Glücklicherweise konnte eine 

Erhöhung der Vorauszahlungen abgewendet werden. 

 

Bei dem „Sportbetrieb Jugend“ gibt es in 2014 ein Defizit von 1.000 EUR 

zwischen  Einnahmen und Ausgeben. Dies resultiert daraus, dass in den 

Einnahmen nur die Beiträge für die Trainingsstunden stecken, die 

Mitgliedsbeiträge der Jugendlichen jedoch unter den Beiträgen gezeigt 

werden. Das Defizit könnte also leicht durch eine Änderung der Darstellung 

behoben werden.    

 

Aufgrund mehrerer Todesfälle im Verein sind die „Sonstigen Kosten“ 

gegenüber Plan angestiegen. Der Vorstand hat den Beschluss gefasst, dass 

zukünftig für aktive Mitglieder ein fest vorgegebener Betrag anzuwenden ist. 

 

 

05. Bericht der Kassenprüfung durch Kassenprüfer Siegfried Spaude 
 

Ende Februar wurde von den Kassenprüfern Nadine Leichsenring und 

Siegfried Spaude die Kassenprüfung für das Jahr 2014 durchgeführt.  

Alle Unterlagen wurden einwandfrei vorgefunden, stichprobenartige 

Prüfungen ergaben keine Einwände gegen die Buchungen.  

 

Die Kassenprüfer empfehlen den Mitgliedern die Kassenwartin und den 

gesamten Vorstand zu entlasten 

 

 

06.  Aussprache über die Berichte 

 

Keine 
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07. Entlastung des Vorstandes 

 

Die Entlastung des gesamten Vorstandes wurde einstimmig beschlossen. 

 

 

08. Beschlussfassung über vorliegende Anträge     

  

Dem 1. Vorsitzenden wurde ein Antrag fristgerecht vorgelegt und den 

anwesenden Mitgliedern zur Abstimmung vorgetragen: 

 

„Alle aktiven Mitglieder sollen nach Erreichen des 75. Lebensjahres vom 

Hand- und Spanndienst bzw. dem finanziellen Ausgleich bei Nichtabgeltung 

des Dienstes befreit werden. Freiwillig kann der Hand- und Spanndienst 

jederzeit geleistet werden.“ 

 

Da die Zustimmung des Antrages eine Änderung der Satzung (§ 4, Absatz 

4)) bedeuten würde, ist eine 2/3 Mehrheit von 10 Ja-Stimmen notwendig. 

 

Über den Antrag wurde mit 9 Nein-Stimmen, 5 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 

abgestimmt. Der Antrag verfehlte somit die notwendige Mehrheit und wurde 

abgelehnt. 

 

- 1 Mitglied verließ die ordentliche Jahreshauptversammlung um 20 Uhr.  

Verbleibende stimmberechtige Mitglieder: 14 

 

 

09. Festlegung der Mitgliedsbeiträge und außerordentlicher Beiträge 

 

Die Beiträge werden in 2015 einstimmig unverändert beibehalten. 

 

 

10. Wahlen des Vorstandes: 

 

a) 1. Vorsitzende: Klaus Lüdke stellt sich zur Wahl und wird mit einer 
Enthaltung einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 

b) 2. Vorsitzende: Renate Hamer stellt sich zur Wahl und wird mit einer 
Enthaltung einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

 

c) Kassenwart: Monika Bagdons stellt sich zur Wahl und wird mit einer 
Enthaltung einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

 



 

TC Kisdorf, Am Stocksberg 24629 Kisdorf 
web: www.tc-kisdorf.de 

 

Sportwart: Daniela Volmer stellt sich zur Wahl und wird mit einer 

Enthaltung einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

 

d) Anlagenwart: Bruno Schatz stellt sich trotz Abwesenheit zur Wahl und wird 

einstimmig gewählt. Er hat im Voraus zugestimmt, die Wahl anzunehmen. 

 

e) Jugendwart: Andrea Bickel stellt sich trotz Abwesenheit zur Wahl und wird 

einstimmig gewählt. Sie hat im Voraus zugestimmt, die Wahl anzunehmen. 

 
f) Schriftführer: Susanne Hartig stellt sich zur Wahl und wird mit einer 

Enthaltung einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

 

 

11. Wahl der Kassenprüfer: 

 

a) 1. Kassenprüfer: Siegfried Spaude stellt sich zur Wahl und wird mit einer 

Enthaltung einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 

b) 2. Kassenprüfer: Nadine Leichsenring stellt sich zur Wahl und wird mit 
einer Enthaltung einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

 
 
12. Wahl des Festausschusses: 

Kerstin Bossel und Manfred Bagdons stellen sich zur Wahl und werden mit je 
einer Enthaltung einstimmig gewählt. Sie nehmen die Wahl an. 
 
 
13.  Verschiedenes 
 
Es wurde angeregt, die Anlage auch in diesem Jahr wieder mehr zu beleben und 
z.B. auch bei Punktspielen anderer Mannschaften vorbei zu kommen.  
  
Aus diesem Grund wurde vorgeschlagen, die Punktspieltermine des gesamten 
Vereins - neben dem Aushang im Clubhaus - auch auf der Intranet-Seite zu 
veröffentlichen. 
 
 
Die Jahreshauptversammlung wurde um 20.30 Uhr vom 1. Vorsitzenden Klaus 
Lüdke beendet. 
 
 
Klaus Lüdke      Susanne Hartig 
(1. Vorsitzender)    (Schriftwartin) 


